





Journal d'information de la commune de Fessenheim

Sommaire

- Éditorial de Claude Brender, maire Orientations budgétaires
- Sujets du mois

Carte nationale d'identité et passeport à Fessenheim Enquête mobilités durables

- Agenda
- État civil / Retour en images



Retour sur une aventure au Maroc

Célia Pereira et Clara Schlosser ont pris part au 4L Trophy, un raid automobile solidaire couru exclusivement en Renault 4 et ouvert aux 18-28 ans. Près de 1 200 équipages ont rallié Marrakech lors de cette 26° édition, acheminé des fournitures scolaires et du matériel sportif et participé au financement d'écoles. Elles nous livrent le récit de leur aventure que la commune de Fessenheim a soutenu financièrement.

Nous avons quitté le Maroc et ses jolis paysages il y a quelques semaines. Nous sommes rentrées ravies de ce périple et la tête pleine de souvenirs. En nous lançant dans cette aventure et ses difficultés nous avons vécu une expérience humaine, à la hauteur de nos attentes, avec sa part de solidarité et d'entraide. Nous avons passé au total onze jours sur les routes de France, d'Espagne et du Maroc (autoroutes, nationales et routes de montagne) et trois jours et demi à conduire sur les pistes à la découverte du désert, ce que nous avons

beaucoup apprécié, autant l'une que l'autre. Après des premiers pas tranquilles, tout en douceur, nous prenons nos marques et comprenons comment négocier les différents passages: contrairement à ce que l'on imaginait, le désert n'est pas fait que de dunes de sable. Nous faisons face à beaucoup de cailloux, de rigoles et à un lac asséché qui ne l'est plus tant sous la pluie. Car oui, lors de nos deux semaines au Maroc, nous voyons défiler la météo des quatre saisons: du gros soleil en t-shirt, de la pluie et même de la neige dans l'Atlas sans ou-



blier le vent. Dans le désert, nous gérons la boussole presque à la perfection. Presque, car lors d'une erreur de parcours, nous ratons un checkpoint obligatoire, ce qui nous vaut une pénalité de 4 km. Le passage dans les oueds ou les «bacs à sable» est un vrai plaisir, même si nous nous ensablons à deux ou trois reprises. Mais cela fait partie de l'aventure: pousser les voitures, déguster du sable et de la poussière, s'arrêter pour laisser les moteurs refroidir et on en passe. À tout moment, nous pouvons compter sur une très belle entraide entre les participants, sur la route ou dans le sable. Nous en avons besoin lorsque Mamie (notre voiture) nous fait une petite blaque avec des pertes de puissance, nous obligeant à nous arrêter sur la bande d'arrêt d'urgence, voire nous empêchant de démarrer un matin. Cela dit, après l'aide d'une équipe volante de « Mike » (les mécaniciens), un changement de pompe à essence par nos amis d'aventure et quelques réglages par les mécanos du bivouac, Mamie nous épate à chaque étape.



Éditorial

par Claude Brender, maire

Orientations budgétaires

Le budget 2023 qui vient d'être adopté confirme la réalisation à venir d'investissements structurants, nécessaires au développement de notre commune.

Même s'il reste une incertitude sur les finances communales au-delà de 2026 (elles restent liées à celles de notre intercommunalité), nous pouvons sereinement engager sur les trois exercices un important programme d'investissement, principalement en autofinancement.

Après l'Escale, notre complexe associatif et culturel, projet phare de ces dernières années et qui est en voie d'achèvement, nous allons nous engager sur la voie de la réhabilitation et la mise aux normes de notre vénérable mairie. Il nous faut la rendre accessible, l'agrandir et l'adapter pour répondre au mieux aux besoins présents et futurs de nos habitants. Pour ce faire, les services de la mairie intègreront provisoirement les locaux libérés par la pharmacie, propriété de la commune. L'aménagement de l'ancien « parc de la piscine » en plaine des sports et de loisirs est un autre projet structurant qui s'adressera à l'ensemble de la population. Lors d'une première phase, qui démarrera dès cette année, le stationnement des voitures et des camping-cars sera organisé. Une deuxième phase concernera le parc en lui-même et enfin une troisième le réaménagement de l'accès aux clubs houses et à la salle des sports.

Au-delà des infrastructures, nous développons également les services à la population. Ainsi vous pourrez bientôt vous procurer votre carte nationale d'identité et votre passeport dans votre mairie, ici à Fessenheim.

Fassana actu'

Journal d'information de la commune de Fessenheim Mairie, BP 80001 - 68740 Fessenheim Publication gratuite

Directeur de la publication Claude Brender, maire

Responsable de la rédaction Marie-Jeanne Kieffer, adjoint au maire

Rédaction et composition service administratif et commission communication

Contributeurs rédaction : Claude Brender, Célia Pereira, Clara Schlosser, Anissa Bouihed

Impression imprimerie Mack - Oberhergheim



Nos journées sont bien rythmées. Dans le désert, une journée type commence par un réveil de bon matin (7h en général), pour partir suffisamment tôt et avoir le temps de parcourir les distances prévues au road book (entre 100 et 500 km selon les étapes). Après le remballage de la tente et de nos affaires. le petit déjeuner, la vérification des niveaux de Mamie, nous prenons la piste. Nous y passons toute la journée avec une pause repas en autonomie le midi. À l'arrivée en fin d'après-midi sur le lieu du bivouac, après le montage de la tente et un petit tour au camion-citerne avec nos jerrycans pour hydrater Mamie, nous nous accordons, nous aussi, un petit apéro. Juste à côté du campement, nous prenons le temps de nous promener dans les dunes de sable comme dans une carte postale: les reliefs, les couleurs et le coucher de soleil, un vrai spectacle! On ne compte pas le nombre de fois où les locaux nous hèlent au passage «Hé les gazelles, un tour en quad? Une balade en chameaux?».



Nous terminons la soirée par un repas, des échanges et beaucoup de rigolades. Nous sommes bien souvent au lit tôt (entendez par là minuit au minimum, mais par rapport aux autres équipages plus fêtards, c'est relativement tôt) car la journée suivante s'annonçe toujours riche en aventures, surtout pour Mamie! Nous offrons les affaires scolaires à Merzouga, au retour des pistes. Maheureusement, coincées au pôle mécanique suite aux pertes de puissance de Mamie dans la journée, nous avons tout juste le temps de

remettre nos dons. Après une nuitée en autonomie lors de l'emblématique étape marathon de fin de rallye, nous arrivons à Marrakech pleines d'émotions et de poussière mais surtout très fières de passer la ligne d'arrivée avec une Mamie en folie!



Nous profitons d'une journée libre à Marrakech pour reprendre des forces (et surtout une bonne douche), visiter le souk et découvrir la culture locale. Nous choisissons de rentrer en douceur, depuis Marrakech, en évitant les autoroutes et en profitant de nos jolies petites routes de campagne françaises, histoire de faire durer le plaisir! Bien que contentes de retrouver nos proches, la reprise de la vie quotidienne n'est pas facile. Le lundi, le retour à la réalité et au travail se fait avec un sentiment difficile à décrire, la tête probablement encore au Maroc. Mais comme on dit, toutes les bonnes choses ont une fin.

Que va devenir Mamie? Le cœur nous incite à la garder pour continuer à prendre du plaisir en la menant sur nos belles routes alsaciennes! Petit hic, il faut pouvoir la faire rouler régulièrement afin qu'elle ne passe pas trop de temps dans un garage. Ce serait dommage après la deuxième jeunesse que nous venons de lui offrir. Ce point reste donc en suspens: la garder ou donner l'opportunité à d'autres amoureux d'automobile d'apprécier sa compagnie ou pourquoi pas participer à une autre aventure!

En tout cas cette expérience a gravé en nous de beaux souvenirs que nous ajoutons à la liste des moments partagés ensemble!



Mission Locale

La Mission Locale accompagne les jeunes entre 16 et 25 ans, diplômés ou non, dans leurs démarches:

- -d'orientation professionnelle;
- de définition de projet professionnel;
- -d'engagement citoyen (service civique, etc.)

- d'accès à la formation continue ou de reprise d'études, à des stages ou à l'emploi (y compris alternance).

Permanences au siège de la communauté de communes à Volgelsheim ainsi qu'à l'annexe de Fessenheim (tél. 0389832600).

Carte nationale d'identité et passeport à Fessenheim



La commune a validé l'installation d'un dispositif de recueil des titres d'identité et de voyage biométriques (carte nationale d'identité et passeport) à Fessenheim. Ceci permettra d'améliorer la qualité de service rendu à l'usager. L'installation d'un tel dispositif s'est avérée pertinente au regard du nombre de mairies équipées dans notre bassin de vie, actuellement sous-doté. Ainsi, d'ici quelques semaines, les habitants n'auront donc plus à se déplacer dans d'autres communes équipées (les plus proches étant Ensisheim ou Neuf-Brisach) pour bénéficier de ce service. Des informations plus détaillées vous parviendront dans une prochaine édition, notamment les jours et horaires d'ouverture ainsi que les modalités de prise de rendez-vous.

Enquête mobilités durables



Dans le but d'améliorer les déplacements de ses habitants et de ses usagers, notamment à vélo, la communauté de communes Alsace Rhin Brisach réalise une enquête mobilités durables. Vos retours permettront d'avoir une connaissance plus fine de vos besoins et attentes afin d'orienter son action. Faites part de votre expérience.

Les résultats sont anonymes. Flashez ce QR-code pour répondre en ligne ou procurez-vous la version papier en mairie.



Inscription en maternelle

Les parents d'un enfant né en 2020 souhaitant le scolariser en maternelle à la rentrée 2023 doivent prendre contact avec le directeur de l'école primaire Rhin - Arc-en-ciel.

Tél. 03 89 28 40 14.

Pour une bonne cohabitation



L'arrêté municipal n°32/2022 du 25 octobre, interdit tous bruits causés sans nécessité ou dus à un défaut de précautions et susceptibles de troubler la tranquillité des habitants. Il en ressort:

- que les activités professionnelles gênantes doivent être interrompues entre 20 h et 6 h et toute la journée les dimanches et jours fériés.
- que les travaux de bricolage ou jardinage bruyants ne peuvent être effectués par les particuliers que
- -les jours ouvrables de 8 h à 19 h 30,
- les samedis de 8 h à 12 h et de 13 h 30 à 19 h 30
- -les dimanches et jours fériés de 10 h à 12 h.

Tout bruit excessif émanant des habitations entre 22 h et 7 h sera sanctionné, tel que le prévoit l'article R623-2 du Code pénal.

Par ailleurs, l'arrêté municipal n°33/2022 règlemente l'entretien des trottoirs, devants de portes et caniveaux, les descentes des eaux pluviales, l'entretien des végétaux, le nettoyage des rues et des déjections animales. À noter que l'entretien incombe désormais aux riverains disposant d'un trottoir devant leur propriété.

Ces deux arrêtés comportent de nombreux détails. Ils peuvent être consultés en mairie ou sur fessenheim.fr.

Réfléchir sur la vie des esclaves



Le 14 mars, l'espace muséographique Victor Schœlcher, son œuvre a accueilli des classes de 4° et de 1° de l'institution Sainte Chrétienne de Sarreguemines, dans le cadre de leur participation au concours La Flamme de l'égalité sur le thème «travailler en esclavage». Les élèves ont profité d'une visite guidée et d'ateliers de médiation. La visite s'est clôturée par le don d'une œuvre originale réalisée par les élèves avec l'assistance d'un artiste calligraphe, remise en présence de l'adjointe à la culture Marie-Jeanne Kieffer. Un grand bravo aux élèves et à leur équipe pédagogique pour ce beau projet mémoriel.

Agenda

Musée Schœlcher

L'espace muséographique *Victor Schælcher,* son œuvre sera ouvert les jours fériés suivants : vendredi 7 avril (vendredi Saint), dimanche 9 avril (Pâques), jeudi 18 mai (Ascension) et dimanche 28 mai (Pentecôte).

Pause lecture

Venez faire le plein d'idées de lecture parmi les dernières nouveautés de la médiathèque qui seront présentées et participez au tour de table des coups de cœurs des lecteurs.

> Vendredi 14 avril à 18 h 30 à la médiathèque. Entrée libre sur inscription au 03 89 48 61 02 ou mediatheque@fessenheim.fr.

Tournoi de tennis

Le tennis club de Fessenheim organise un tournoi en double mixte surprise pour adultes et adolescents de tous niveaux.

> Samedi 15 avril de 17 h à 21 h. Tirage au sort des équipes sur place. Tarif: 15 €, repas barbecue compris. Inscription à 01680182@fft.fr. Contact: 06 29 81 08 73.

Stand maraîcher

Un maraîcher de Colmar propose sa production de légumes et de plants.

Le mardi, de 7 h 30 à 12 h, place de Mirande. À compter du 18 avril et pour quelques semaines.



Commémoration

La population est conviée à la cérémonie de la journée du souvenir de la déportation et de la victoire du 8 mai 1945.

Dimanche 7 mai à 11 h 15, devant le monument aux morts, place de Mirande.

Marché aux puces

Le judo club de Fessenheim organise un marché aux puces. Tarif: 13 € les 5 mètres + 10 € de caution propreté. Petite restauration.

Dimanche 14 mai à partir de 7 h, rue de la 1^{re} Armée. Renseignements pour particuliers et professionnels: 03 89 48 63 99.

Vos sorties

La fête de l'amitié approche

L'office municipal et les bénévoles des associations de Fessenheim concoctent un weekend de fête. La fête de l'amitié est l'occasion de faire vivre les jumelages et les liens d'amitié de notre commune, mais surtout de proposer un divertissement populaire.

Vendredi 2 juin

Course pédestre et marche nordique à partir de 19 h. Concert de The Trabants à partir de 21 h 30.

Samedi 3 juin

Course des Loupiots (6 à 14 ans) à 17 h animée par Dany K.

Bal en salle avec l'orchestre Pulsions à 20 h. Concert des groupes Jewly et Dr Boost, à partir de 19 h 30.

Dimanche 4 juin

Marche gourmande et culturelle à partir de 9 h 30 (parcours de 9 km). Concert apéritif avec The Musical JoyBand à 12 h.

Après le menu «fête des mères», spectacle et animations : hip hop, fanfare, danse folklorique alsacienne et tahitienne à partir de 14h. Après-midi dansant à 17h animé par l'orchestre Infinity Partyband. Concert du groupe Jackinside à 20h.

Durant tout le week-end des animations et attractions foraines pour petits et grands, structures gonflables, jeux en bois.

Du 2 au 4 juin.
Programme complet à venir dans votre
boite aux lettres ou sur www.fessenheim.fr.



Exposition

Le pôle culturel, en partenariat avec Cartooning for peace, présente l'exposition Dessine-moi l'Afrique. Celle-ci invite à regarder le monde d'un point de vue africain. Elle explore douze thémes en rapport avec la société africaine contemporaine (démocratie, développement durable, liberté de la presse, place des femmes et des jeunes dans nos société, etc.). Pour chacun d'entre eux, des dessins de presse issus des talents du continent, illustrent les difficultés mais aussi les solutions trouvées par les Africaines et les Africains à leurs enjeux politiques, économiques et sociaux. Les œuvres présentées montrent la vitalité de la liberté d'expression et de l'humour satirique en Afrique, et porte

un regard lucide et plein d'espoir sur un monde que leurs auteurs aspirent à rendre toujours meilleur.

> Du 2 au 30 mai à l'espace muséographique Victor Schælcher, son æuvre aux horaires d'ouverture habituels.



Le décret a 175 ans

Le 27 avril, on fête le 175° anniversaire du décret d'abolition de l'esclavage au musée! Pour ce faire, le pôle culturel honore les arts graphiques, une des passions de Victor Schœlcher. Il disait qu'il faut «répandre l'art dans tous les lieux publics». L'association Le MUR Colmar, qui promeut le street art d'artistes 100 % locaux, animera un atelier d'initiation au graff pour le jeune public. GesaOner, artiste strasbourgeois, réalisera en *live* une fresque commémorant cet anniversaire. Vous pourrez assister à sa réalisation.

Jeudi 27 avril. Plus de renseignements sur www.fessenheim.fr, rubrique Agenda.



Projection et rencontre

Dans le cadre du 20^e anniversaire de l'association Route des abolitions de l'esclavage et des droits de l'Homme (RAE), le pôle culturel et la RAE vous proposent une soirée thématique en présence du réalisateur Franck Salin. Une projection de son documentaire Citoyens, bois d'ébène vous permettra de découvrir le parcours du docteur Emmanuel Gordien, militant de la mémoire qui, avec son association CM98, restitue aux Antillais l'histoire et les noms oubliés de leurs aïeux esclaves dont il réhabilite le souvenir. Avec lui, nous partirons sur les traces de son aïeul, en Îlede-France, en Guadeloupe et au Bénin. Une aventure humaine porteuse d'immenses espoirs: ceux d'une mémoire apaisée et d'une réconciliation des descendants d'esclaves avec l'Afrique, la France et leur propre passé.

> Vendredi 12 mai, à 20h à la salle des fêtes. Entrée gratuite sur réservation auprès de la médiathèque.

État civil

Naissance

04.02 Jules Coget

06.02 Alice Litaize

26.02 Abigaël Lelu

01.03 Raphaël Orgel 09.03 Thea Meyer

Mariage

25.03 Catherine Blondé et Éric Schwein

PACS

15.03 Lise Tussing et Arnaud Speisser

Décès

19.02 Liliane Burelier, 86 ans

25.02 Fernand Imhoff, 80 ans

Anniversaires en avril

- 01 Annette Kueny, 78 ans
- 04 Jean-Paul Wendling, 78 ans
- 05 Pierre Kauffmann, 80 ans
- 12 Fatima Imouloudene, 78 ans
- 15 Emma Saes, 79 ans
- 17 Marie-Rose Schwein, 88 ans
- 19 Cécile Schelcher, 87 ans
- 20 Marie-Antoinette Kauffmann, 80 ans
- 26 Évelyne Gainville, 78 ans
- 27 Brigitte Gotteland, 82 ans
- 29 Jean-Paul Kopp, 80 ans

Vous avez le droit de ne pas figurer dans cette rubrique. S'adresser en mairie.

en image



Des membres du conseil municipal de Fessenheim et de Nambsheim ont visité la centrale nucléaire pour faire le point sur l'avancée du démantelement ou, pour certains, la découvrir.

